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办好了这事

论坛百姓

曾利华

近日，耒阳市纪委为了精准监督惠民资金，对 2018 年

1 月以来惠民惠农财政补贴资金“一卡通”开展了专项检

查工作，共查处“一卡通”问题 24 个，处理 24 人，追缴资金

6.924 万元。对基层干部“微腐败”也不放过，斩断伸向老百

姓“钱袋子”的黑手。笔者不禁为此举叫好！

惠民资金是否精准到位，关乎农村农业的发展和乡

村振兴，也直接与老百姓利益相联。然而，在一些地方，仍

有个别基层干部屡屡向它伸出黑手，致使老百姓利益频

频受损。据调查，当前基层干部侵占惠民资金的方式主要

有三种：一是对各种普惠性补贴进行评定测算时，优亲厚

友，“巧”做“加减法”，采取虚增或减少他人田土面积的方

式，增加自己和亲友的补贴基数，达到侵占他人补贴的目

的。二是在帮老百姓申办低保、五保供养、房屋改造等补

贴时，以“务工费”“请吃费”“车旅费”等名目，向老百姓索

拿卡要。三是通过违规代持“一卡通”，冒领他人补贴。有

的甚至采取瞒报的方式，代持已过世老人的“一卡通”，长

期侵占国家资金。

基层干部这种“小打小闹”式的“微腐败”，或许资金

不多，但它损害的是老百姓切身利益，啃蚀的是群众获得

感，挥霍的是基层群众对党的信任，影响极坏。

对 伸 向 老 百 姓“ 钱 袋 子 ”的“ 微 腐 败 ”，我 们 决 不 能

小觑，要做到“发现一起查处一起”，要通过严惩产生震

慑作用，打消基层干部心里的“小九九”，营造“不敢腐”

的 氛 围 。更 重 要 的 是 ，要 通 过 建 章 立 制 ，不 断 规 范 惠 民

资 金 的 评 定 程 序 ，切 实 抓 好 政 务 公 开 、村 务 公 开 ，有 效

加强日常监督检查 ，扎牢“不能腐 ”的笼子 。只有这样 ，

党 的 惠 农 政 策 才 能 真 正 落 到 实 处 ，我 们 的 社 会 才 能 风

清气正。

“微腐败”也不能小觑
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刷抖音、看直播成为我们的日常，短

视频和直播带货是当下最火的“风口”。在

网络面前，似乎每个人都有机会用一个麦

克风、一个摄像头一夜爆红，引得无数“网

络小白”怀着“当网红赚大钱”的梦想，纷

纷涌向这条可能快速致富的捷径。随之而

来的是，越来越多的培训机构都盯上了短

视频、直播培训这块肥肉，它们纷纷打出

“再造李佳琦”“成为下一个暴富神话”等

宣传话语，暗示学员只要交钱培训，便可

解开财富的密码。事实果真是这样吗？近

日，记者对此进行了一番探访。

短视频、直播成新的行业风口

据《2021 中国视频电商研究报告》预

测，2021 年，直播行业用户规模达 6.17 亿，

短视频用户规模达 9.27 亿，全年短视频、

直播市场规模将达到 1.2 万亿元，成为新

的行业风口。

短视频、直播带货的“流量”不断涌现

“造富”神话。李子柒、李佳琦、薇娅这些头部

网红，年收入屡创新高。前不久，在一份网上

流传的网红收入排行名单中，年收入过亿元

的大有人在，最少的也有数千万元。一些地

方也纷纷建立了网红直播基地，打造能唱会

跳的网红，扩大知名度，以达到带货目的。

都说坐在风口上，“猪”都能飞起来。

直播、短视频的火热，激起了人们成为主

播的热情，诱惑着一批又一批的男男女女

往这个行业流动。

今年以来，网红长沙的魅力大涨，很

多网红主播们聚集长沙，从五一广场、解

放西路到湘江边，从入夜开始直至天明，

每天都有各种直播在进行着。

“晚上直播主要是主播之间互相PK，比人

气，一起做游戏，大家互相捧场。直播圈子里有

人创造了一晚上几万元的记录，我也希望能赚

一笔。”10月15日晚，湘江边一主播踌躇满志

地告诉记者。但也有不少看热闹的市民提出质

疑：网络直播真的那么容易赚钱吗？

“小白”们成了培训机构的“韭菜”

“如何才能从‘小白’逆袭成网红”？困扰

着无数的“网络小白”们。于是，井喷的市场

需求，孵化出了一个新的商机：短视频、直播

培训。“小白”们能迅速迈进电商直播的门

槛，能得到流量资源推荐，后续还能得到专

业的商业运作……通过机构培训，听起来确

实是比靠自己单打独斗、盲人摸象靠谱。

企查查数据显示，目前我国现存 1 万

家短视频、直播培训相关企业。从年新增量

来看，2020 年是行业爆发期，新增 3043 家，

同 比 增 长 390.8%；今 年 上 半 年 新 增 4202

家，同比增长 402.6%。在我省，现存短视频、

直播培训相关的企业有 49 家，其中去年以

来新增的有 31家。

如果你经常刷抖音，很有可能会刷到

这样的广告。“0基础入门”、“手把手教学”、

“专业课程免费送”等。从刚入门的“小白”

到众人追捧的网红，似乎只需要他们的一

套培训课程就行。但仅通过简单的培训，一

个普通人真的能变身为带货达人、顺利实

现流量变现吗？答案无疑是否定的。

事实上，在各种投诉平台里，关于短视

频、直播培训的投诉就没有断过。记者通过搜

索发现，今年以来，在《湘问·投诉直通车》里，

网民对于这类培训的投诉超过了 500余条，

其中不乏刷信用卡、花呗交学费的学生，想通

过短视频赚钱贴补家用的宝妈，想通过学习

短视频创业的个体户等等。长沙的何先生就

是其中一位。他告诉记者，自己平时也会拍一

些视频放到抖音平台，但是，点击量不高。今

年年初，他在直播间看到湖南逸云教育科技

有限公司的广告，宣称交 2980 元学会短视

频、直播，15天包会，并能帮助顺利赚钱，否则

全额退款。他心动了，毫不犹豫就交了钱。谁

知，客服只是给他发了一个教学视频的链接，

没有任何人教如何制作、发送视频，更不用说

教如何通过短视频、直播赚钱了。花了冤枉钱

的何先生向公司方提出退费申请，公司方老

是推脱，最后干脆不搭理他了。

“我还是贷款购买的培训课程，交了钱就

没有人管了，直播培训就是骗钱。”吉林的刘女

士也投诉说：“今年8月，我在刷抖音的时候，看

到一条‘免费教短视频变现’的广告，我点进去

留下了电话号码。后来，不断有人以抖音官方工

作人员的名义打电话给我，邀请我参加直播课

程。课堂上老师承诺3天涨粉1000，一个月最少

赚5000元以上，赚不到钱保证退款。所有学员

都喊着要买课，在这样的氛围中，我也花了

2980元向培训方湖南宇烈教育科技有限公司

买了课。谁知，交了钱后，老师没有教我任何实

用性的方法，要求退款也无人搭理。”

一些业内人士告诉记者，目前市场上

短视频、直播培训课都不成系统，所谓的

培训师大都是为了割“韭菜”，并没有真正

的教学技能，一些网上发布的培训招生信

息甚至可能是诈骗陷阱。

要理性对待短视频、直播
流量变现的神话

对于当前许多“网络小白”们抱有的

通过简单培训就能变网红、顺利实现流量

变现的幻想，湖南省经济地理研究所副所

长王义高谈了自己的看法：

流量变现是有门槛的，不是谁都能吃到

这块蛋糕，只有那些熟悉互联网发展规律、有

着真本事的人才能实现真正的流量变现，譬

如李子柒靠的是手艺、薇娅靠的是口才，而一

些靠恶搞博眼球、玩庸俗的所谓网红，即便短

暂获利，也最终会在网络洪流中消失。

短视频、直播是新的发展趋势，但往

往容易被人拿来做不好的事情。一些打着

塑 造 网 红 的 培 训 ，实 际 上 不 过 是 一 种 骗

局，它们披着合法的外衣，以个别网红成

功实现流量变现为诱饵，对不懂网络又想

借网络发财的人进行收割。

很多人都梦想能够快速赚钱，网络的虚

拟性一定程度上促长了他们的这种心态，以

为一场培训就能让自己成为网红，学到一夜

暴富的本领。事实上，财富主要还是要通过专

业知识和专业技能、一点一滴积累才行。因

此，我们要理性对待短视频、直播流量变现的

神话，别把自己变成任人收割的“韭菜”。
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10 月 9 日，通道侗族自治

县 一 村 民 在《湘 问·投 诉 直 通

车》投诉称，国庆节前，县政府

有 领 导 到 县 三 完 小 检 查 工 作

时，发现有许多私家牌照的车

辆在违规接送学生，立即责令

相关部门进行处理。这本来是

为学生安全着想，但是，私家车

不能接送，又没有开通校车，孩

子们上学就成了难题。镇政府、

村及学校积极为学生联系了校

车，但县里以道路还在施工为

由，不准开通。就这样，村里的

孩子只能辍学在家。

据了解，该村民反映的路

段位于县溪镇至兵书阁村，因

为道路正在改建，车辆无法通

行 ，给 孩 子 们 上 学 造 成 困 难 。

记 者 就 此 迅 速 与 通 道 侗 族 自

治 县 学 生 用 车 船 安 全 管 理 领

导小组办公室取得联系，要求

想 办 法 解 决 孩 子 们 的 上 学 难

题。办公室立即安排工作人员

与相关部门对接，督促道路施

工方加紧施工。10 月 12 日，道路通车了，

校车顺利地进村接送孩子上下学。

10 月 14 日，投诉村民开心地打电话

告诉记者，十分感谢记者的帮忙，孩子

们的上学难题才得以这么快就解决了。

湖南日报全媒体记者 肖祖华

近日，一位姓武的女士在《湘问·投

诉直通车》投诉称：今年 5 月，我母亲在

张家界当地参团旅游时，被导游带去地

质园特产超市灵藏朱砂店，购买了一块

紫金砂吊坠，价格 2980 元。因我长期在

外地工作，近期才知此事。经查看，我认

为该吊坠的质地和价格都与公司宣传

的有差距，因已过了无理由退货时间，

不知道还能不能退货退款？

9 月底，记者致电张家界地质园特

产超市售后客服，客服回应，公司产品

明码标价，客人购买产品全凭自愿，公

司承诺购买起 30 日内可无理由退换货。

该游客所购物品已经超出了规定时间，

但是，考虑到疫情因素，本着服务消费

者的宗旨，他们可以为武女士办理退货

退款。

9 月 28 日，武女士向记者证实，超

市 已 同 意 帮 她 办 理 退 货 退 款 。10 月 7

日，超市客服人员致电记者说，一直未

收 到 武 女 士 的 退 货 ，也 联 系 不 上 武 女

士。记者再次打电话给武女士，她解释

说，因国庆假期有事耽误了，并表示立

即邮寄货物。

10 月 16 日，超市客服人员致电记

者：已经将退款转账给了武女士。武女

士也来电表示对此非常满意：“本来以

为 退 不 了 的 货 竟 然 如 愿 退 了 ，这 既 要

感 谢 商 家 对 顾 客 的 体 谅 ，也 要 感 谢 记

者一直在帮忙协调。”

吊坠如愿退了

编辑同志：

邵阳市28路公交车经过的地方有车

站、小区、学校等，随着城市的发展，沿线搭乘

公交的乘客也越来越多。因28路公交车末班

时间为18:30，导致放学晚的中学生经常坐

不到车，建材城很多门店员工也常常下班后

赶不上车。双坡岭南路段虽还有另外两条线

路经过，但也是同一时间收班。这个末班时

间，已经完全不能满足广大市民的需求了。

希望公交公司能从实际出发，延长公交车的

末班时间，为群众出行创造便利。

木子

记者追踪：

10 月 9 日，记者致电邵阳市公交总

公司，其工作人员表示，最近该公司也

收到了一些群众要求延长公交车收班

时间的反映，目前公司负责人和上级

主管部门正在对此进行调研。

邵阳市交通运输综合行政执法支

队也回复称，他们将根据实际情况，对

部分客流量大、市民换乘不方便的线

路进行调整，延长收班时间，给市民提

供一个良好的出行环境。

湖南日报全媒体记者 田燕

邵阳市一些群众呼吁：

希望能延长
28路公交车收班时间

编辑同志：

桃 源 县 陬 市 镇 三 里 铺 村 丰 佳 农

业 专 业 机 械 合 作 社 安 装 的 稻 谷 烘 干

设备，距离居民房屋不足 30 米，设备

工 作 过 程 中 产 生 的 粉 尘 严 重 污 染 环

境 ，影 响 周 围 居 民 的 日 常 生 活 。居 民

投 诉 了 很 多 次 ，但 问 题 一 直 没 有 得

到 实 质 性 的 解 决 ，希 望 相 关 部 门 管

一管。

一村民

记者追踪：

10 月 11 日，常德市生态环境局桃

源分局安排工作人员来到投诉现场。

经查，村民反映的粉尘是烘干机烘干

稻谷时，在输送过程中产生的。虽在检

查时该烘干房未作业，但从投诉人提

供的作业视频来看，产生的粉尘确实

较多。对此，工作人员要求稻谷烘干房

业主立即进行整改：在烘干机输送带

下料口安装布袋，收集下料过程中产

生的粉尘；烘干房南侧的彩条布围挡

改换成铁皮围挡或砖墙，并对烘干房

与办公用房之间的空隙进行密闭，防

止扬尘外溢；在烘干房西侧的稻谷临

时堆放场地安装围挡，防止输送带作

业 时 产 生 的 扬 尘 对 周 边 村 民 造 成 影

响。业主承诺立即进行整改，并与投诉

者进行了现场沟通，投诉者对处理结

果表示满意。

常 德 市 生 态 环 境 局 桃 源 分 局 表

示，今后将加强对该稻谷烘干房的日

常 监 督 检 查 ，督 促 其 加 快 整 改 进 度 ，

鼓励燃用清洁能源，减少对周边环境

的影响。

湖南日报全媒体记者 田燕

烘干房粉尘飞扬
近邻难受

编辑同志：

平 江 县 童 市 镇 有 很 多 麻 将 馆 ，

我 所 住 的 童 坪 村 恩 溪 移 民 点 就 有 好

几 家 。到 麻 将 馆 打 牌 的 人 ，常 常 要

“ 战 ”到 半 夜 才 罢 休 ，且 大 多 带 有 赌

博 性 质 ，一 场 下 来 动 辄 输 赢 几 百 上

千 。此 现 象 不 仅 扰 民 ，更 给 下 一 代 带

来不良影响。

对这种赌博现象，政府也有清查、

监 管 行 动 ，但 稍 一 松 懈 ，它 又 卷 土 重

来。为此，我们希望镇政府能将整治清

查行动常态化，为广大群众创造一个

风清气正的社会环境。

一群众

记者追踪：

10 月 8 日，平江县童市镇人民政府

回复称，该镇已派出相关人员进一步调

查核实，按程序依规对辖区内麻将馆再

次进行了摸排，并对有赌博现象的麻将

馆作出了严肃处理。镇政府解释说，近年

来，该镇把查禁赌博工作作为整肃社会

治安、构建和谐社会的一项重要内容，今

年共开展晚间巡逻 24次，出动 216人次，

车辆 38台次，销毁麻将桌 26台。今后，他

们将继续加大对麻将馆的整治力度，如

群众再发现有聚众赌博行为，可拨打镇

政府电话（0730-6711005）进行举报。

湖南日报全媒体记者 王振亚

麻将馆赌博现象
何时能得到有效制止

编辑同志：

2007年，本人与华容县人刘某签署

房屋转让协议，在刘某没有完全履行付

款义务的前提下，2011年 9月 19日，我将

位于城关镇华阳综合批发城内 D3栋门

面 22号、23号、24号、25号转让给刘某。

可后来刘某未经房屋所有权人签字同意

且伪造产权人签名办了产权，还把原始

资料销毁。我为此多次找到县房产部门，

但均未能解决，请相关部门还我公道。

一市民

记者追踪：

10 月 12 日 ，华 容 县 自 然 资 源 局

回复说，该市民反映的房产过户问题

属 实 。因 机 构 改 革 房 产 局 撤 销 ，加 之

该事件发生时间比较久远，导致资料

难 以 核 查 ，无 法 联 系 到 经 办 人 。建 议

刘 先 生 与 当 事 人 协 商 解 决 ，协 商 不

成 ，可 向 法 院 提 起 民 事 诉 讼 ，要 求 刘

某 付 清 尾 款 ，或 提 起 行 政 诉 讼 ，请 求

注销其门面的产权证。

湖南日报全媒体记者 肖祖华

门面房被冒名过了户

编辑同志：

沅陵县七甲坪镇梨树坪村有个长

期 非 法 生 产 和 销 售 杂 交 稻 种 的 老 窝

点，今年有一些村民从该窝点购买种

子种植后，结果只长苗不结实，造成附

近村组数百亩稻田绝收，损失重大，希

望农业农村局能管一管此事。

一村民

记者追踪：

10 月 18 日，沅陵县农业农村局回

复说，9 月份，他们接到村民的反映后，

立即派出了技术骨干到七甲坪镇梨树

坪村进行了现场勘验。经过一周的初

步核实，确认梨树坪村及周边村组的

一 些 稻 田 由 于 种 子 质 量 问 题 没 有 结

实，该局立即决定立案调查。9 月 17 日，

他们将掌握的初步案情与公安机关进

行了对接，随后又多次派出执法人员

到梨树坪村等村组开展入户调查。

经查证，系梨树坪村村民张某等 3

人涉嫌违法制种并销售，造成稻田不

结实。目前，3 名嫌疑人已经与农户达

成每亩 800 元的赔偿协议，并已赔付到

位。由于该案造成群众经济损失较大，

涉嫌刑事犯罪，该局正将该案件按照

法定程序移交给公安机关办理。

湖南日报全媒体记者 田燕

近日，新化县孟公镇红光村 90 岁老

党员伍清美向党组织缴纳了 1 万元党

费，以表达自己对党的感恩之情。

伍清美出生在一个穷苦家庭，1950

年进入新化茶厂工作。他十分珍惜这来

之不易的工作机会，在茶厂边干边学，脏

活累活抢着干，不懂就虚心向别人请教，

很快就成为了茶厂的技术骨干。1954年，

他光荣加入了中国共产党。在党的教育

和指引下，伍清美迅速成长起来，先后在

原杨木洲公社、横溪公社、琅塘公社、大

石公社等地方工作，每到一个地方，他都

是埋头苦干，践行全心全意为人民服务

的宗旨。

从原大石公社退休后，伍清美老人

积 极 参 加 村 里 的 公 益 事 业 ，时 刻 不 忘

自己是一名共产党员。村里修建公路，

他扛着锄头第一个上；村里发展产业，

他 带 头 让 出 自 己 的 土 地 ；老 人 平 时 省

吃 俭 用 ，但 一 看 到 邻 里 有 生 活 困 难 或

者 村 里 修 建 学 校 ，他 都 是 积 极 捐 款 捐

物 。他 一 次 次 用 自 己 的 实 际 行 动 来 回

报党的恩情。

“几十年来，我没有为党作出很多

贡献，但我尽力把子女教育好，要求他

们好好工作，来报答党对我们的关心。”

他说。如今，儿女们都积极上进，有了自

己的事业，这让老人感到欣慰。“我爷爷

对 自 己 要 求 十 分 严 格 ，对 他 人 却 很 友

善 ，他 的 言 行 对 我 们 的 教 育 和 影 响 很

大”，伍清美的孙子伍湘波这样评价爷

爷。 罗辉

温暖身边
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九旬老党员
报党恩

数百亩稻田绝收
祸首被依法查处


